

Une maison qui revit

C'est en septembre 2021 que le Conseil de Fondation de la Maison Cana-Myriam s'adresse à la Maison de la Diaconie et de la Solidarité pour faire revivre la magnifique bâtie occupée jusqu'en 2017 par la communauté Cana-Myriam à Muraz (Collombey). En étroite collaboration avec les membres du Conseil de fondation, une équipe de projet se met alors en route. Sa mission ? Discerner ce qui pourrait être le dessein de Dieu pour ce lieu hors du commun et mûrir un projet stimulant et viable.

PAR JOËLLE CARRON, DÉLÉGUÉE ÉPISCOPALE À LA DIACONIE | PHOTO : DR

Laudato Si' – Consacrée aux questions environnementales et sociales, à l'écologie intégrale et à la sauvegarde de notre maison commune, la Terre, l'encyclique *Laudato Si'* publiée en 2015 par le pape François nous invite à une approche globale intégrant écologie et développement humain. La situation paisible de la maison, en pleine nature tout en étant à quelques pas du village de Muraz, et le grand terrain qui l'entoure incitent très naturellement à mettre en valeur la beauté de la propriété en la mettant au service des impulsions de *Laudato Si'*.

Une maison d'Eglise, au service de tous

– Dès août 2021, l'équipe de la Maison de la Diaconie se rend disponible pour permettre le redémarrage de la maison. Très vite, les premiers habitants prennent leurs quartiers dans l'aile droite de la propriété.

Rassemblant six jeunes adultes, étudiants ou déjà dans la vie active, la coloc' est une présence permanente, qui ouvre volontiers ses portes aux gens du village ou de la région. Ainsi tous sont invités à rejoindre Cana le mardi soir, pour la messe de 19h et/ou le souper qui suit.

L'espace intermédiaire entre les deux ailes de la maison est rafraîchi avec soin, courant 2022, par des bénévoles. En février 2023, tout est prêt pour accueillir, un samedi par mois, une petite buvette, une friperie et des ateliers, sous la responsabilité de Corine Rebord et Fiorella Bürki, toutes les deux en charge de l'animation spirituelle à l'hôpital de Malévoz. Leur idée ? Proposer un accueil, une écoute, un lieu bienfaisant face à la solitude ou la maladie psychique. L'inauguration a eu lieu le 25 février dernier. Les extérieurs

sont également mis en valeur, grâce à l'association *Terra Durabilis*. En automne 2022, la rosace existante est remise à neuf, avec ses herbes aromatiques et médicinales. Un magnifique jardin communautaire en permaculture est en création.

En parallèle, l'équipe de projet et le Conseil de Fondation travaillent sur les plans de rénovation de l'aile gauche de la maison. Elle accueillera dès le printemps 2024 un projet de logement pour femmes en difficulté psychique, financière ou sociale, donnant suite à la tradition d'accueil chère à l'ancienne communauté Cana-Myriam.

Touche par touche, Cana reprend progressivement vie et se fait belle. La maison se veut ouverte sur l'extérieur, en lien avec la paroisse, le village, la région.



La maison Cana-Myriam près de Muraz.